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令和６年（2024年）５月 15日（水曜日） 午前 10時 00分 開議 

○議長（上嶋和志） 

 ただいまから、令和６年（2024年）第２回鹿追町議会臨時会を開催します。  

 これから本日の会議を開きます。 

欠席者の報告をいたします。 

渡辺雅人教育長、大上朋亮建設水道課長から本日の会議を欠席する旨の届け出がありま

した。 

建設水道課長の代理として髙橋龍也課長補佐が出席をしております。 

以上で報告を終わります。 

ここで松本新吾副町長より発言を求められておりますので、これを許します。 

松本新吾副町長。 

○副町長（松本新吾） 

開会にあたりまして、４月１日の異動に伴いまして、新たに議会説明員となった職員を

紹介させていただきます。 

 はじめに瓜幕支所長、早川昌映です。 

○瓜幕支所長（早川昌映） 

よろしくお願いします。 

○副町長（松本新吾） 

次に、ジオパーク推進課長、萩生田訓考です。 

○ジオパーク推進課長（萩生田訓考） 

よろしくお願いいたします。 

○副町長（松本新吾） 

次に、鹿追消防署長、桑折琢也です。 

○鹿追消防署長（桑折琢也） 

よろしくお願いします。 

○副町長（松本新吾） 

総務課総務係長、香川雅です。 

○総務課総務係長（香川雅） 

よろしくお願いします。 

○副町長（松本新吾） 
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以上で、議会説明員の紹介を終わらせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○議長（上嶋和志） 

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

     日程１      会議録署名議員の指名 

○議長（上嶋和志） 

 日程１、会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第 125条の規定により５番、山口優子議員、６番、畑久雄

議員を指名します。 

     日程２      会期の決定について 

○議長（上嶋和志） 

 日程２、会期の決定についてを議題とします。 

 お諮りします。 

本臨時会の会期は、本日１日間としたいと思います。 

御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（上嶋和志） 

 異議なしと認めます。 

会期は本日１日間と決定しました。 

     日程３      諸般の報告 

○議長（上嶋和志） 

 日程３、諸般の報告を行います。 

議長としての報告事項はお手元に配付のとおりです。 

内容を御覧の上、御了承願います。 

次に、監査委員から令和６年度（2024年度）随時監査実施結果報告書が提出されました。 

その写しをお手元に配付しておりますので、御参照ください。 

これで諸般の報告を終わります。 

 日程４      行政報告 

○議長（上嶋和志） 

日程４、行政報告を行います。 

喜井知己町長。 
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○町長（喜井知己） 

令和６年（2024年）第２回鹿追町議会臨時会が開催されるにあたり、行政の諸般につい

て御報告を申し上げます。 

まず３月９日には、令和５年度（2023年度）の鹿追町スポーツ賞等青少年文化賞等表彰

式が町民ホールで行われております。受賞者など約 100名が出席しております。 

スポーツ分野では、スポーツ特別賞に新田恭子さん、スケート、同じく松井大和さんも

スケートで６名。 

それからスポーツ賞には、鈴木英美子さん、パークゴルフなど６名。この他、各スポー

ツで活躍した個人の 20名、五つの団体が表彰されたところであります。 

文化のほうでは、青少年文化奨励賞に、鹿追高校の吹奏楽部、鹿追中学校の吹奏楽部、

その他個人２名、団体２名が表彰されたところであります。 

また合わせて行われた鹿追町読書感想文コンクールについては、最優秀賞 11名、優秀賞

22名が表彰されたところであります。 

次に３月 12日から 17日までの６日間、ジオ絵本カーニバル inとかち鹿追ジオパークと

いうことで、とかち鹿追ジオパークの日本ジオパーク認定から 10周年の記念事業というこ

とで、ジオパークに関連したテーマなどで選書した絵本約 400冊の展示、その他、絵本の

読み聞かせ、絵本作りのワークショップ、町内動物写真家の野生動物写真によるカンバッ

チ作りなどの関連イベントを開催したところであります。 

とかち鹿追ジオパーク推進協議会が主催をしまして、町の図書館、教育委員会等々の協

力で開催されたところであります。ボランティアとして町民それから高校生様々な方に応

援していただいたところであります。 

この事業についてはジオパーク認定 10年ということで、ジオパーク活動の裾野を広げる

ことを目的に開催したところでありますけれども、町内外から６日間で 800人を超える方

が御来場していただいたということでございます。 

３月 13日には、鹿追消防団の水槽付消防ポンプ車の安全祈願祭を消防署で実施しており

ます。議会のほうからも、議長さん副議長さん、それから総務常任委員さん消防団の団長

ほかに御参加をいただいたところであります。 

消防団第１分団、水槽付消防ポンプ車ということで、防衛省の民生安定助成事業を活用

しました。事業費としては 7,755万、そのうち補助金が 2,078万円、残りは起債というこ

とでありますけれども、そういったことでこの機器の整備を計画的に行っていく必要があ
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ると考えているところであります。 

同じく３月 13日午後ですけれども、北海道指導林家の認定及び認定証の交付伝達式とい

うことで、町内に在住の飯沼新吾さん、現在の西十勝森林組合の副組合長もお努めであり

ますけれども、この方が北海道指導林家として認定されたということでこの行事を行った

ところであります。 

制度については、平成 12年度（2000年度）から実施されているということで、令和５

年度（2023年度）末で道内に約 344人ということでございます。飯沼さんにつきましては、

皆さん御存知のとおりということでございます。森林組合の活動はもとより、御自分でも

山林を所有されていろんなかたちでこの林業、それから森林林業のいろいろなかたちでの

普及、啓発にもお努めいただいているということで、これからの活躍が期待されるところ

であります。 

次に３月 19日には、能登半島地震における災害対応に対して職員を派遣するということ

で出発式を行っております。 

派遣先については石川県の輪島市ということで、３月 21日から３月 27日までの１週間

ということで、町民課の袰岩課長補佐を派遣したところであります。 

環境省北海道地方環境事務所からの依頼もございまして、災害廃棄物対策等の目的で派

遣をしております。この期間には道内から本町の職員 1名それから斜里町２名、それから

根室振興局から１名ということで、４名の派遣ということでこの４名でいろいろな業務を

行ってきたところであります。 

主な内容としては、倒壊家屋の公費解体申請の受付、審査、窓口相談、現地調査などの

支援業務があります。 

なかなか被災地も思うように復旧が進んでいないという状況等ということも聞いており

ますけれども、今後におきましてもこの復興に向けた取り組み可能な限り協力をしていき

たいと考えているところであります。 

次に３月 21日には企業版ふるさと納税の感謝状の贈呈ということで、今回は東京に会社

がございますタレントスクエア株式会社というところから、企業版ふるさと納税をいただ

いたところであります。この寄附については、基金に積み立てをして、今後の本町の脱炭

素先行地域に係る事業に活用させていただきたいと考えているところであります。 

３月 26日にはバイオマス産業都市推進協議会による国への提言書の提出ということで

これは毎年この時期に行っているところでありまして、全国組織であるバイオマス産業都
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市については、国の関係７府省が関連をしているところでありますけれども、この日は会

長が興部町の硲町長さんでいらっしゃいますし、副会長が岡山県の真庭市の太田市長さん、

その他私も含めた役員で農水省、環境省、国交省、経産省、総務省、内閣府、文科省とい

うことで１日かけて提言書を提出してきたところであります。 

このバイオマス産業都市については発足から 10年を過ぎて、現在全国で 100か所を超え

るまでの数になってきたところであります。このバイオマス全般を巡るいろんな状況、懸

案事項もたくさんありますのでこれについて各省庁にそれぞれ訪問をして、産業都市とし

ての提言を申し上げてきたところであります。 

次に３月 29日には、株式会社エネウィルとの鹿追型ゼロカーボンシティの実現に向けた

包括連携の協定式を行ったところであります。この株式会社エネウィルにおきまして、全

国各地で再生可能エネルギーの事業などを手がける本社が東京の会社でありますけれども、

今後、本町の家畜糞尿、あるいは太陽光など地域資源を核とした温室効果ガス排出量の削

減、それからこの本町が取り組む再生可能エネルギーの課題解決、地方創生の実現こうい

ったことで様々協力をして進めていくということで、この包括連携の協定をさせていただ

いたところでございます。 

町民栄誉賞を受賞者の堀川昌廣様がお亡くなりになりまして、町民葬ということで葬儀

を執行したところであります。 

４月１日通夜、４月２日が葬儀ということで、介護予防センターで私が葬儀委員長で上

嶋議長さんに葬儀副委員長ということでお努めをいただいたところであります。故堀川昌

廣様の御経歴については皆さん、御存知のとおりということでございます。 

数多くの要職を歴任され、町の発展に尽くされたということもありまして町内外から多

くの参列者に参列をいただき、故人との別れを惜しんだところであります。 

次に４月８日には、今年度の高校生で入寮者のウェルカムパーティーというのを初めて

開催したところであります。 

今年新たに男子寮、福世館さん、それから新しく設けたシェアハウスに新たに 20名の方

が入寮をいたしました。 

在寮生９名、それから入寮生の保護者合わせて全体で 66名ほどの出席者により、このパ

ーティーを開催したところであります。議会のほうからも議長さんに御出席いただきまし

た。 

入寮生の紹介等もありまして、それぞれの自己紹介と学校生活への抱負、それからなぜ
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鹿追を選んでいただいたかなどという話もいろいろ聞かせていただいて、やはりカナダ短

期留学、英語の関係が一番多かったのかなと思っておりますけども、その他テレビ放映な

どもきっかけになったという方も何名かいたと記憶しているところであります。 

入学式のその日の夜ということであったのですが、皆さん緊張していた中ではあります

けれども、食事を囲んで和やかな雰囲気で開催できたなと思っているところであります。 

次に４月９日には、企業版ふるさと納税の感謝状の贈呈式ということで、ホクレン農業

協同組合連合会様より御寄附をいただいたところであります。御寄附についても、まずは

基金に積み立てさせていただいて、本町の先行地域の事業に活用させていただくところで

あります。 

４月 16日の関係についても、企業版ふるさと納税の感謝状贈呈式。エム・エス・ケー農

業機械株式会社様から御寄附をいただきました。昨年に引き続き２回目の企業版ふるさと

納税ということでございます。同様に先行地域等の事業に活用させていただきたいと思っ

ております。 

次に４月 27日には、陸上自衛隊鹿追駐屯地創立 67周年の記念式典、併せて祝賀会食が

行われたところであります。大変天候に恵まれまして 200人ぐらいの来場者があったのか

なと思っております。 

式典では観閲式、それから観閲行進、訓練展示の他一般開放等も行われておりまして、

戦車の試乗それから装備車両の展示、それからキッチンカーなども大変たくさん出展をさ

れていて、賑やかな１日であったと思います。 

祝賀会食のほうは、鹿追自衛隊協力会の女性部の皆さんも御協力をいただいたというこ

とで心から感謝を申し上げる次第であります。 

次に５月６日には、2024しかおい健康マラソン大会ということで、大型連休の最終日し

かりべつ川公園のパークゴルフ場を出発点として開催されました。全体で 100名を超える

参加者ということで桜もほぼ散っていたという状況でありますけれども、小学生から一般

の方まで大変たくさんの方に参加をいただいたということでございます。 

それから５月 13日には、株式会社ＨＢＡとの包括連携協定式ということで協定を結ばせ

ていただいております。株式会社ＨＢＡ様におかれましては、道内中心にＩＴ関連事業な

どを手がける会社でございまして、連携協定の内容としては、脱炭素とＤＸを核とした地

方創生、それからＩＴ人材の育成、社会貢献その他地域課題の解決ということでありまし

てＨＢＡ様におかれましては昨年から国の人材派遣制度である地域活性化起業人制度を活
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用しまして、本町のデジタル化推進プロジェクトに人材を派遣していただいて本年２年目

ということでございます。そういったこともございましてＤＸ等々に関する取り組みにつ

いて一緒に課題解決に取り組んでいきたいということでございます。 

以上、申し上げまして行政報告といたします。ありがとうございました。 

○議長（上嶋和志） 

これから行政報告に関する質疑を行います。 

質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（上嶋和志） 

質疑なしと認めます。 

これで行政報告を終わります。 

日程５ 議案第 36号 令和６年度（2024年度）鹿追町一般会計補正予算（第 

２号）について 

○議長（上嶋和志） 

 日程５、議案第 36号、令和６年度（2024年度）鹿追町一般会計補正予算（第２号）に

ついてを議題とします。 

 本件について提案理由の説明を求めます。 

 松本新吾副町長。 

○副町長（松本新吾） 

議案第 36号は、令和６年度（2024年度）一般会計補正予算第２号となるものです。 

令和６年度（2024年度）一般会計補正予算第２号は、次に定めるところによるといたし

まして、第１条は歳入歳出予算の補正であり、歳入歳出にそれぞれ 2,810万 2,000円を追

加しまして、総額を 76億 3,201万 4,000円とするものであります。 

補正の内容につきましては、８ページより御説明いたします。 

まず、歳出、総務費、総務管理費、一般管理費の工事請負費で、当初予算で計上してお

りました庁舎、冷暖房設備整備工事において不足が生じましたので、2,810 万 2,000 円を

追加するものであります。 

次に歳入前ページから御説明いたします。 

款項目、地方交付税の地方交付税で 2,810万 2,000円の追加であります。 

以上、一般会計補正予算第２号について御説明を申し上げました。 
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御審議の上、議決を賜りますようよろしくお願いを申し上げます。 

○議長（上嶋和志） 

これから、質疑を行います。 

質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（上嶋和志） 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。 

これから討論を行います。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（上嶋和志） 

 討論なしと認めます。これで討論を終わります。 

 これから議案第 36号を採決します。この採決は挙手によって行います。 

 お諮りします。 

本案は原案のとおり決定することに賛成の方は挙手願います。 

挙手 10名 

○議長（上嶋和志） 

 挙手多数であります。 

本案は原案のとおり可決されました。 

以上で本日の日程は全部終了しました。 

令和６年（2024年）第２回鹿追町議会臨時会を閉会します。 

閉会 10時 25分 

 


